



República de Costa Rica
El Ministro de Relaciones Exteriores y Culto

San José, 22 de diciembre de 2021

DM-3213-2021

Señora
Eliana Fonseca Rojas
Directora de Despacho
Despacho del Señor Presidente de la República
S.D.

Estimada Señora Directora del Despacho Presidencial:

Tengo el agrado de dirigirme a usted con ocasión de hacer referencia a su atento oficio DP-211-2021 con fecha 17 de diciembre 2021, recibido por este Despacho el 21 de diciembre 2021, en seguimiento a las consultas expresadas por la Cámara Nacional de Productores de Leche en lo relativo a la situación comercial que se presenta actualmente con la República de Panamá.

Al respecto, le confirmo que, como parte de las acciones desarrolladas por este Ministerio orientadas a la atención y resolución de la situación, el suscrito ha mantenido contacto constante tanto con el Señor Ministro de Comercio Exterior, Andrés Valenciano Yamuni, como con el Señor Ministro de Agricultura y Ganadería, Renato Alvarado Rivera, para facilitar las comunicaciones y la articulación con las autoridades panameñas. Ello, partiendo de que la materia que se está atendiendo requiere de un enfoque eminentemente técnico, y que tanto el Ministerio de Comercio Exterior (COMEX) como el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) deben liderar las conversaciones con Panamá.

En particular, tras la reunión Presidencial de la Alianza para el Desarrollo en Democracia, del 20 de octubre 2021, sostenida en Panamá, los Jefes de Estado coincidieron en la importancia de encontrar un espacio para el diálogo en esta materia. En seguimiento a estas definiciones, el MAG inició los contactos correspondientes con sus homólogos panameños para concretar conversaciones, los cuales no fructificaron.

Por lo anterior, se solicitó acompañamiento al Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto. El suscrito sostuvo conversaciones telefónicas con la Ministra de Relaciones Exteriores de Panamá, las cuales motivaron una propuesta, por parte de Costa Rica, de encuentro entre autoridades de Agricultura de ambos países. Sin embargo, Panamá indicó la necesidad de programar este encuentro en fechas distintas a las planteadas por nuestro país.



República de Costa Rica
El Ministro de Relaciones Exteriores y Culto

Más recientemente, el 11 de diciembre de 2021, en República Dominicana, en el marco de un nuevo encuentro presidencial de la Alianza para el Desarrollo en Democracia, los Presidentes y Cancilleres de Costa Rica y Panamá coincidieron en que las conversaciones entre ambos países sobre este tema podrían avanzar a nivel de Ministros de Comercio Exterior, aprovechando reuniones previstas del Consejo de Ministros de Integración Económica (COMIECO).

Paralelamente, el MAG informó que el Ministro de Agricultura y Ganadería coincidiría en República Dominicana próximamente en reuniones con su par panameño. Este Ministerio recomendó aprovechar este espacio para abordar también este tema.

De este modo, y entendiendo que el rol del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto es el de acompañamiento y respaldo de las gestiones del país para avanzar en este asunto, el suscrito ha sido un facilitador para concretar encuentros de las autoridades correspondientes, ya sea en espacios bilaterales o en espacios regionales. Concretamente, a través de conversaciones de alto nivel que he sostenido con la Cancillería de Panamá, se han facilitado acercamientos de los Señores Ministros de Comercio Exterior y de Agricultura y Ganadería con sus homólogos panameños.

Reiterándole la plena disposición del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto en general, y del suscrito en particular, para acompañar las gestiones y facilitar el diálogo con Panamá en esta materia, y en función de los intereses del país, aprovecho la oportunidad para reiterarle, Señora Directora del Despacho Presidencial, las muestras de mi consideración y estima,

Rodolfo Solano Quirós
Ministro de Relaciones Exteriores y Culto